



DJIBOUTI

DISCOURS PRONONCE PAR

**Mme Hawa Ahmed Youssouf
Ministre Délégué auprès du Ministre
des Affaires Étrangères chargé de la
Coopération Internationale**

**Réunion de haut niveau sur l'examen
à moyen-terme de la mise en oeuvre du
Programme d'action pour les pays les
moins avancés pour la décennie 2001-
2010**

Lundi 18 Septembre 2006

PRIERE VERIFIER A L'AUDITION

**Monsieur le Président,
Mesdames et Messieurs les Ministres,
Mesdames et Messieurs,**

C'est pour moi un grand honneur et privilège d'être parmi vous aujourd'hui a l'occasion de cette importante réunion et je souhaiterais adresser a l'ensemble des participants mes chaleureuses salutations et tous mes vœux de succès pour cette session. Nous nous retrouvons, en effet, cinq ans après la Conférence des Nations Unies sur les Pays les Moins Avances pour examiner les progrès accomplis durant ces cinq ans mais aussi et surtout les objectifs qui nous restent à atteindre et voir comment arriver à les réaliser ensemble.

Monsieur le Président,

Libérés des clivages idéologiques et de la confrontation entre l'Est et l'Ouest, consécutifs a la guerre froide, les

Pays les Moins Avancés sont en droit de se féliciter de l'émergence d'un nouvel ordre mondial marquée par l'interdépendance et l'universalité des valeurs du libéralisme politique et économique.

Toutefois, cette interdépendance demeure bien aléatoire puisque notre monde est toujours traversé par une fracture économique et technologique entre le Nord et le Sud, fracture qui, malheureusement, résiste à tous les efforts nationaux et internationaux tendant à la combler.

Malgré les efforts considérables qui ont été déployés, il persiste encore une forte disparité entre les pays et les PMA, qui ont une population de plus de 700 Millions d'habitants, demeurent extrêmement vulnérables, pire certains ont même vu leur niveau de vie reculer. Bref, le bilan d'ensemble reste très mitigé et il ressort, à présent, clairement que sans une accélération importante des effets de développement dans les PMA, rares sont les cibles mondiales pour le développement

qui risquent d'être atteints, y compris les objectifs du Millénaire pour le développement.

Monsieur le Président,

Certes, des efforts importants ont été déployés, certes quelques progrès ont été constatés dans quelques pays, des signes bien encourageants mais nous sommes forces d'admettre qu'il nous reste un long chemin à parcourir. Aussi, la communauté internationale se doit elle de relever ce défi urgemment en accordant une priorité absolue et une attention particulière aux voies et moyens pour qui pourront nous mener à éliminer la pauvreté et à améliorer la qualité de vie des habitants des PMA en renforçant leur capacité de se construire un avenir meilleur et de développer leur pays. A cette fin, cette réunion de Haut Niveau revêt une importance capitale et les résultats et accords de nos assises guideront nos actions futures.

En oeuvrant de concert, les Pays les Moins Avancés et la Communauté Internationale seront en mesure de relever ces défis. C'est dans cet état d'esprit que les PMA se sont réunis au Bénin en juin dernier pour préparer l'examen à mi-parcours du Programme d'Action d'où la l'élaboration de la Stratégie de Cotonou qui ne fait que rappeler simplement les engagements pris à Bruxelles en 2003, ce qui a été accompli jusqu'à présent et les défis qui nous restent à relever.

Monsieur le Président,

Les PMA ne pourront prendre un nouveau départ sans une réorientation en profondeur de la coopération internationale pour le développement et surtout un partenariat réel entre le Nord et Sud.

Nous ne le répéterons jamais assez, les besoins spécifiques des pays les moins avancés dans le domaine de l'accès aux marchés, l'Aide Publique au

Developpement et l'allégement de la dette, restent prioritaires. En effet, le maintien d'un accès préférentiel demeure un moyen essentiel en vue d'améliorer leurs possibilités commerciales. Bien que nous constatons une progression de l'Aide Publique au Developpement en terme réel et quelques performances en matière de croissance économique et de productivité mais beaucoup reste à faire. Enfin, l'annulation ou l'allégement de la dette reste, malheureusement, illusoire pour bien des pàys.

Aucun des PMA ne semble être en voie de réduire de moitié la pauvreté d'ici à 2015 et la vulnérabilité de ces derniers s'accroît avec la pandémie du VIH/SIDA qui limite les chances de succès dans bon nombre de PMA, notamment an raison de ses effets sur les ressources humaines présentes et futures, entravant ainsi leurs capacités a générer un developpement économiques et social réel. Il y a, également, les effets néfastes des catastrophes naturelles, du changement climatique et de la désertification et dégradation des sols ...

Pour ne citer qu'un exemple, les conditions climatiques extrêmement sévères de mon pays, la République de Djibouti ont une incidence négative sur les ressources naturelles caractérisées notamment par la rareté des sols fertiles, la salinisation des eaux et des terres, l'exode rural des nomades grossissant le rôle des chômeurs dans la capitale. Ceci se traduit naturellement par un déficit de la production agricole engendrant une insécurité alimentaire. D'où la priorité absolue auquel mon `gouvernement accorde aux domaines précaires tels que la sécurité alimentaire et la réduction de la malnutrition en particulier, et la réduction de pauvreté en général ; et cela a travers le développement, pour ne citer qu'un exemple, du secteur touristique comme activité génératrice de revenu.

Monsieur le Président,

Nous savons qu'il est possible d'agir ensemble et d'avancer ensemble. Nous savons qu'il est possible de lutter et de réussir à réaliser ensemble l'objectif

primordial du Programme d'Action qui constitue a obtenir des progrès substantiels en vue de réduire de moitié la proportion de personnes vivant dans l'extrême pauvreté et souffrant de la faim d'ici 2015 et de promouvoir le développement durable de ces pays. Nous sommes certains que nous pouvons, grâce à une action conjointe innovante, mettre un terme aux inégalités sociales et obtenir des meilleurs résultats sociaux et économiques pour la femme et l'Homme des PMA et, ce faisant, `contribuer grandement a la réalisation des OMD.

Enfin, Monsieur le président, je reste convaincue que la volonté de changer est bien la et je formule le souhait que cette présente réunion puisse contribuer à la formulation de nouvelles perspectives que nous mettrons en place ensemble.